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Leçon 10      3ème trimestre 2009 
 
Sabbat après-midi, le 29 août 2009 

Ce n'est pas la volonté de Dieu que son peuple soit accablé par les soucis. Mais le 
Seigneur ne nous trompe pas. Il ne nous dit pas : « Ne craignez rien ; il n'y a pas de 
danger sur votre chemin. » Il sait qu'il y a des épreuves et des difficultés. Il agit avec 
sincérité à notre égard. Il ne promet pas d'isoler son peuple d'un monde de péché, mais il 
lui montre un refuge qui ne manque jamais. ... 

Comment pouvons-nous demeurer dans le doute et nous demander si vraiment 
Jésus peut aimer des pécheurs remplis de fautes et de faiblesses ? Il s'est donné lui-
même pour nous, et nous a purifiés de toute iniquité. Il veut faire de nous un peuple 
particulier, zélé pour les bonnes œuvres. Il vint dans ce monde sous l'humble apparence 
d'un homme, voulant subir lui-même les peines et les tentations qui l'assaillent le long 
du chemin de la vie, pour mieux secourir celui qui est fatigué en lui offrant le repos et la 
paix. Mais des milliers et des milliers de personnes refusent son assistance pour 
s'attacher toujours plus fortement au fardeau de leurs soucis. Il s'approche des affligés 
pour les soulager de leurs peines et calmer leurs souffrances. .. Aux désappointés, aux 
incrédules, aux malheureux, il offre la joie et leur parle des demeures qu'il est allé leur 
préparer. ... Que Jésus, notre cher Sauveur, ait la première place dans nos pensées et nos 
affections et confions-nous plus entièrement en lui. 

That I may Know Him, p. 225 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 227 
 

Dimanche, le 30 août 2009 
Jean déclare : « Voici l'assurance que nous avons auprès de lui : si nous demandons 

quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons qu'il nous écoute, quoi 
que ce soit que nous demandions, nous savons que nous possédons ce que nous lui 
avons demandé. » (1 Jean 5.14,15) Présentons à loisir ces points devant les membres, 
afin que leurs idées s'élargissent et que leur foi s'accroisse. Ils devraient être encouragés 
à demander beaucoup, et attendre sans douter les richesses de sa grâce ; car par Jésus 
nous pouvons pénétrer dans la salle d'audience du Très-Haut. Par ses mérites, nous 
avons accès au Père par un seul Esprit. 

Oh ! Que nous puissions approfondir notre expérience par la prière ! Avec 
confiance, nous pouvons nous approcher de Dieu, sachant ce qu'est la présence et la 
puissance de son Saint-Esprit. Nous pouvons confesser nos péchés, et à l'instant même, 
tandis que nous demandons, savoir qu'il pardonne nos transgressions, parce qu'il a 
promis de le faire. Nous devons exercer notre foi, et manifester une ferveur et une 
humilité authentiques. Nous ne pourrons jamais faire ainsi sans la grâce du Saint-Esprit. 
Nous devons nous abaisser aux pieds de Jésus, ne chérir aucun égoïsme, ne manifester 
aucune auto-élévation, mais en toute simplicité, chercher le Seigneur, demandant son 
Saint-Esprit comme un petit enfant qui demande du pain à ses parents. 

Signs of the Times, October 3, 1892; Vous recevrez une puissance, p. 94 
 
 
La somme totale et la substance de tout ce qui concerne la grâce et l’expérience 

chrétiennes est comprise dans le fait de croire en Christ – en connaissant Dieu et Son 

Fils qu’Il a envoyé. Mais plusieurs échouent, parce qu’ils manquent de foi en Dieu. Au 
lieu de désirer être amenés dans la communion avec Christ en Son renoncement et Son 
humiliation, ils cherchent toujours la suprématie de leur égo. Aussi longtemps qu’ils 
refusent de tomber sur le Rocher et d’être brisés, ils ne peuvent apprécier l’amour ou le 
caractère de Dieu. Nous pouvons être un avec Christ ; mais nous devons être disposés à 
renoncer à nos propres voies, à notre propre volonté, et avoir les dispositions qui étaient 
en Christ, afin que nous puissions savoir ce que c’est que d’avoir la communion avec 
Lui dans l’humiliation et la souffrance. Nos idées sont trop rabougries ; nous devons 
avoir une large vision de Christ et du caractère de Son œuvre. Oh, si nous voulions bien 
apprécier l’amour de Dieu, combien notre coeur serait élargi, nos sympathies limitées 
agrandies, jusqu’à ce qu’il brise les barrières glaciales de l’égoïsme. Notre 
compréhension serait alors plus profonde qu’elle ne l’est maintenant, car nous 
regarderions au-dessus de la surface.        The Bible Echo, April 15, 1892 

 
Lundi, le 31 août 2009 

L’œuvre de Satan est d’annuler les effets de la vérité de Dieu. Rejeté du ciel à cause 
de sa transgression, son objectif a toujours été de faire échouer les plans de Dieu pour 
l’homme. Il cherche à faire croire que la loi est imparfaite, injuste, tyrannique. Il déclare 
qu’il est impossible à l’homme de garder la loi. Et en fait par sa propre force l’homme 
ne peut garder la loi. Sans un Sauveur, il est sans espérance. 

Le Christ a vu la condition désespérée de la race, et Il est venu pour la racheter en 
vivant la vie d’obéissance que la loi exige, et en payant de Sa mort la punition de la 
désobéissance. Il est venu pour nous apporter le message et les moyens de la délivrance, 
l’assurance du salut, non pas en abrogeant la loi, mais en rendant l’obéissance possible 
par Ses mérites. 

Pour permettre aux être humains d’être des rois et des prêtres pour Dieu, le Chef 
des anges a adopté la position d’un serviteur. Il nous a donné un exemple parfait. Il nous 
demande d’apprendre de Lui ; car Sa vie a été l’exemple du vécu de la loi. Aucun acte 
pécheur n’a souillé Sa conduite. En paroles et en actes Il était sans défaut. 

La mort du Christ prouve l'immense amour de Dieu envers les hommes. C'est notre 
gage de salut. Enlever la croix au chrétien, c'est comme si l'on voulait supprimer le 
soleil du firmament. La croix nous rapproche du Sauveur et nous réconcilie avec lui. 
Avec la tendre compassion d'un père, Dieu se penche sur les souffrances que Jésus a 
endurées pour sauver l'humanité de la mort éternelle, et il nous accepte en son Fils bien-
aimé. 

Sans la croix, il n'y aurait aucune possibilité d'être uni au Père. C'est d'elle que 
viennent toutes nos espérances. En vue de la croix le chrétien peut avancer en 
conquérant ; par elle resplendit l'amour du Sauveur. Et lorsque, devant la croix, le 
pécheur contemple celui qui est mort pour le sauver, il peut se livrer pleinement à la 
joie, car il sait que ses péchés sont pardonnés. Celui qui s'agenouille avec foi au pied de 
la croix est arrivé au plus haut sommet que l'homme puisse atteindre. 

La lumière de la connaissance de la gloire de Dieu est révélée dans le visage de 
Jésus-Christ ; et les paroles de pardon sont alors prononcées : Vis, oh toi pécheur 
coupable, vis. Ta repentance est acceptée ; car j’ai trouvé une rançon. 

Review and Herald, April 29, 1902 
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D’immenses intérêts son impliqués ici. Nous sommes rendus participants du 
sacrifice du Christ ici dans cette vie. Nous sommes assurés alors que nous serons 
participants de tous ses effets (de la croix) dans la vie future immortelle, si nous restons 
fidèles à la confiance que nous avons eue au commencement, jusqu’à la fin. 

Lorsqu’une âme s’approche de Dieu, le considérant comme Son Père, le ciel 
devient son foyer. Il est un membre de la famille royale, un enfant du Roi céleste. Il 
détient une assurance-vie endossée par le Seigneur Dieu qui l’a créé ; et tous ceux qui 
détiennent cette assurance-vie sont liés à la famille des rachetés par un lien qui ne peut 
être brisé… 

Ce n’est que par Christ qu’il y a de l’espoir pour le salut de l’âme. Il s’identifiera 
avec votre bien présent et éternel, et il n’y a aucune faveur dans le monde entier qui 
puisse être comparée à celle-ci. Il élève l’homme au-dessus de toute distinction de 
richesse, au-dessus de tout titre ou de toute dignité terrestre. Par la foi en la justice de 
Christ, l’homme tient la main des anges. Recevant le Christ il est élevé et ennobli. Il a 
un sens permanent de la suffisance de cette justice, car la vérité vit dans son âme 
croyante. Il marche sur la terre comme un héritier de Dieu, un cohéritier avec Christ 
d’un héritage immortel d’une valeur éternelle. 

Nous ne devons pas fonder notre salut sur des suppositions ; nous devons savoir en 
toute certitude que Christ est formé en nous, l’espérance de la gloire. Nous devons être 
convaincus que l’esprit de Dieu habite en nos cœurs, et que nous pouvons maintenir la 
communion avec Dieu. Et s’Il devait revenir rapidement, si par quelque situation 
inattendue notre vie devait tout d’un coup être terminée, nous serions prêts à rencontrer 
notre Dieu.               Manuscript Releases, vol. 6, p. 31,32 

 
Mardi, le 1 er septembre 2009 

….Quand nous prions pour des bénédictions terrestres, la réponse à notre prière 
peut être retardée. Ou alors, Dieu peut nous donner autre chose que ce que nous avons 
demandé. Mais ce n'est pas le cas quand nous demandons à être délivrés du péché. Sa 
volonté est de nous en purifier, de faire de nous ses enfants, et de nous rendre capables 
de mener une vie sainte. Le Christ « s'est donné lui-même pour nos péchés, afin de nous 
arracher du présent siècle mauvais, selon la volonté de notre Dieu et Père ».  
(Galates 1:4) « Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous demandons 
quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons qu'il nous écoute, 
quelque chose que nous demandions, nous savons que nous possédons la chose que 
nous lui avons demandée.» (1 Jean 5 : 14, 15) 

The Ministry of Healing, p. 70; Le ministère de la guérison, p. 54 
 
Dieu voit la fin dès le commencement. Il connaît le cœur des hommes, tous leurs 

secrets. Il sait si les malades pour lesquels on prie pourraient ou non endurer les 
épreuves s'ils devaient continuer à vivre.  Il sait si leur vie serait un bien ou un mal pour 
eux et pour leurs semblables. C'est pourquoi nous devons dire, même dans nos prières 
les plus instantes: « Que ma volonté ne se fasse pas, mais la tienne. » (Luc 22:42) C'est 
ainsi que le Sauveur priait dans le jardin de Gethsémané. « Mon Père, disait-il, s'il est 
possible, que cette coupe s'éloigne de moi ! » (Matthieu 26 : 39) Si le Fils de Dieu a 
prononcé ces paroles, à combien plus forte raison devraient-elles se trouver sur les 
lèvres d'hommes faibles et mortels. 

Ce que nous avons de mieux à faire, c'est de présenter nos requêtes à notre Père 
céleste et de mettre toute notre confiance en lui. Nous savons que Dieu nous entend 
lorsque nos prières sont conformes à sa volonté ; mais il n'est pas bon d'insister, 
d'oublier que nous devons nous soumettre. Il ne faut pas que nos prières revêtent la 
forme d'un ordre, mais celle d'une supplication… 

Nous désirons tous que le Seigneur réponde immédiatement et directement à nos 
prières, et nous sommes tentés de nous décourager lorsque ce n'est pas le cas. Mais Dieu 
est trop sage et trop bon pour nous exaucer de la manière et au moment que nous avons 
choisis. Il veut faire pour nous bien plus et bien mieux que de réaliser tous nos désirs. 
Nous pouvons avoir confiance en sa sagesse et en son amour. Ne lui demandons pas de 
nous exaucer selon notre volonté, mais selon la sienne. Nos désirs et nos projets 
devraient tendre à accomplir sa volonté. L'épreuve de notre foi est pour notre bien. 
Celle-ci repose-t-elle uniquement sur la Parole de Dieu ou est-elle incertaine, 
chancelante et dépend-elle des circonstances ? La foi s'affermit par l'exercice, et nous 
devons savoir attendre avec patience, en nous souvenant que les Ecritures contiennent 
de précieuses promesses pour tous ceux qui se confient en Dieu. 

The Ministry of Healing, pp. 230, 231; Le ministère de la guérison, pp. 197, 198 
 
Demandez donc, demandez et vous recevrez. Demandez l’humilité, la sagesse, le 

courage et une plus grande foi. Toute prière sincère sera exaucée. Cet exaucement ne 
sera peut-être pas exactement conforme à vos désirs, il pourra être différé, mais il 
viendra de la façon et à l’heure qui correspondront le mieux à vos besoins. Si Dieu, 
parfois, ne répond pas selon votre attente aux prières que vous formulez dans la 
solitude, dans la fatigue et l’épreuve, il le fait néanmoins toujours pour votre plus grand 
bien.          Gospel Workers, p. 258; Le ministère évangélique, p. 252 

 
La prière qui vient d’un coeur croyant et fervent est la prière effective qui a une 

haute valeur. Dieu ne répond pas toujours à nos prières comme nous l’attendons, car 
peut-être nous ne demandons pas ce qui serait le mieux pour nous ; mais dans Son 
amour et Sa sagesse infinis Il nous donnera ce dont nous avons le plus grand besoin. 

Testimonies, vol. 4, p. 531 
 
Mercredi, le 2 septembre 2009 

La présence de Dieu est garantie au chrétien. Ce Rocher de la foi est la présence 
vivante de Dieu. Le plus faible peut s’y reposer. Ceux qui se considèrent comme étant 
les plus forts peuvent devenir les plus faibles s’ils ne s’en remettent pas à Christ comme 
étant pour eux efficacité et dignité. C’est le Rocher sur lequel nous pouvons construire 
avec succès. Dieu nous est proche par le sacrifice expiatoire de Christ, par Son 
intercession, par la façon aimante et tendre avec laquelle Il dirige l’église. Assis sur le 
trône éternel, Il l’observe avec un intérêt intense. Aussi longtemps que les membres de 
l’église tireront la sève et la nourriture de Jésus-Christ par la foi, et non pas de l’opinion 
des spéculations et des méthodes humaines; aussi longtemps que convaincus du retour 
de Dieu en Christ ils mettent leur entière confiance en Lui, ils auront une relation vitale 
avec le Christ comme le sarment est relié au le cep. L’église n’est pas établie sur des 
théories humaines, sur des plans et des projets établis depuis longtemps. Elle dépend de 
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Christ leur justice. Elle est construite sur la foi en Christ, «et les portes de l’enfer ne 
prévaudront point contre elle.»… 

La force de chacun d’entre nous repose en Dieu et non en l’homme. La tranquillité 
et la confiance doivent être la force de tous ceux qui donnent leur coeur à Dieu. Le 
Christ n’a pas un intérêt superficiel pour nous, mais un intérêt plus fort qu’une mère 
pour son enfant. … Notre Sauveur nous a rachetés par la souffrance humaine, la peine, 
l’insulte, la honte, l’abus, la moquerie, le rejet et la mort. Il veille sur vous, tremblant 
enfant de Dieu. Il vous donnera un sentiment de sécurité sous Sa protection … Notre 
faiblesse dans la nature humaine ne nous empêchera pas l’accès au Père céleste, car 
Christ est mort afin d’intercéder pour nous.    Sons and Daughters of God, p. 77 

 
Dieu observe Ses témoins fidèles et récompense abondamment leur confiance. Le 

chemin de Son trône est toujours ouvert pour eux. Il voit et supplée à leurs besoins. Ces 
témoins trouvent leur sécurité en regardant à Lui. Lorsque Jéhovah leur donne Sa 
protection et déclare à leur sujet : Vous êtes ouvriers avec moi, ils sont en sécurité au 
milieu du danger le plus grand. Satan tente de les tromper, mais Dieu élève devant eux 
une défense contre l’ennemi. Ceux qui agissent dans la justice ont un soutien présent en 
temps de trouble. En toutes circonstances, lorsque l’homme est dans le besoin, Il est 
près. Quand ils sont tentés, Il se tient comme un défenseur déclarant : « Je te guiderai 
avec mon regard. Je te délivrerai de la perplexité et Je te protègerai contre les perfidies 
des mauvaises langues. » 

La cause appartient au Seigneur. Il est à bord du bateau en tant que commandant en 
chef. Il nous guidera en sécurité jusqu’au port. Il peut commander aux vents et aux 
vagues, et ils Lui obéiront. Si nous suivons Ses directives, nous n’avons pas besoin 
d’être anxieux ou troublés. Nous devons avoir confiance en Lui. Il accorde Ses plus 
riches faveurs à ceux qui L’aiment et gardent Ses commandements. Il n’abandonnera 
jamais ceux qui agissent selon Ses vœux.    Review and Herald, July 16, 1901 

 
Les épreuves du peuple de Dieu peuvent être longues et sévères, mais le Seigneur 

ne l’oublie jamais. Ceux qui croient à la vérité et obéissent aux commandements 
trouveront refuge en Christ. Ils auront la protection effective de Son soin toujours plein 
d’amour aussi longtemps qu’ils prennent position du côté de Dieu et de Sa loi, - loi qui a 
toujours gouverné et qui gouvernera toujours Son royaume. Ceux qui maintiennent 
fermement leur confiance, du commencement jusqu’à la fin, trouveront que Dieu est 
fidèle et qu’Il maintiendra Son alliance avec Son peuple qui garde les commandements. 

Notebook Leaflets From the Elmshaven Library, vol. 1, p. 48 
 
Jeudi, le 3 septembre 2009 

Comme notre Sauveur, nous sommes ici-bas pour servir Dieu, refléter son caractère 
et le faire connaître au monde par une vie de service. Mais si nous voulons collaborer 
avec lui afin de lui devenir semblables et de révéler son caractère, il faut que nous le 
connaissions tel qu'il est.  Nous devons le connaître comme il s'est révélé. 

La connaissance de Dieu est à la base de toute véritable éducation. Elle est 
indispensable à tous ceux qui travaillent au relèvement de leurs semblables. C'est par 
elle que nous sommes préservés de la tentation, et que notre caractère devient conforme 
à celui du Très-Haut. 

La transformation du caractère, la pureté de la vie, l'efficacité du service, la fidélité 
aux principes rationnels, tout cela dépend d'une juste conception de Dieu. Cette 
connaissance constitue la préparation essentielle à cette vie et à la vie à venir. 

« Le commencement de la sagesse, c'est la crainte de l'Eternel. » (Proverbes 9:10) 
La connaissance de Dieu nous donne « tout ce qui contribue à la vie et à la piété ». 

(2 Pierre 1:3)      The Ministry of Healing, p. 409; Le ministère de la guérison, p. 347 
 
Il y a une grande œuvre à faire sur la terre, et le Seigneur Jésus a pris des hommes 

comme associés, afin que les agents célestes puissent coopérer avec les agents humains. 
Christ expérimenta l'affliction de l'âme pour la rédemption du monde; les collaborateurs 
de Dieu sont les représentants de Christ devant notre monde et ils auront compassion 
des perdus, et ressentiront de l'affliction pour la rédemption des hommes. A moins que 
l'Église ne se réveille et n'accomplisse son devoir, Dieu la rendra responsable de la perte 
des âmes. J'ai un profond intérêt pour que l'œuvre de Dieu avance. 

Il est demandé aux élus de Dieu de multiplier les églises partout où ils peuvent 
avoir du succès et peuvent introduire des âmes à la connaissance de la vérité. Mais le 
peuple de Dieu ne doit jamais se concentrer dans une grande communauté comme celle 
de Battle Creek. Ceux qui savent ce que signifie l'affliction de l'âme ne le feront jamais, 
parce qu'ils sentiront la charge que Christ porta pour le salut des hommes.  

Tous les élus de Dieu cultiveront leurs facultés intellectuelles. Jésus vint pour 
représenter le caractère du Père, et Il envoya Ses disciples dans le monde pour 
représenter Son propre caractère; Il nous a donné Sa Parole pour montrer le chemin de 
la vie, et Il a promis de donner de l'efficacité à la prédication de Sa Parole par la 
puissance du Saint-Esprit. Alors, est-il nécessaire de marcher dans l'incertitude, en 
s'affligeant de ne pas connaître ou de ne pas expérimenter l'œuvre du Saint-Esprit dans 
le cœur? Avez-vous faim et soif d'instructions dans la justice? Alors vous pouvez être 
sûrs que vous serez rassasiés. "Nous savons aussi que le Fils de Dieu est venu, et qu'Il 
nous a donné l'intelligence pour connaître le Véritable; et nous sommes dans le 
Véritable, en Son Fils Jésus-Christ. C'est Lui qui est le Dieu véritable, et la vie 
éternelle".  

Le Seigneur veut que nous ayons l'esprit de sagesse céleste. Nous sentons-nous tous 
poussés à prier le Seigneur avec humilité et ferveur, comme l'exigent nos besoins, en 
L'importunant pour obtenir l'esprit de sagesse? Prions-nous en disant: "Montre-moi les 
secrets que je ne connais pas, enseigne-moi"? Que des prières humbles et ferventes 
s'élèvent des lèvres sincères réclamant le conseil qui vient de Dieu! Le Seigneur dit que 
le conseil et la sagesse Lui appartiennent.  

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 199 
Témoignages pour les pasteurs, p. 97 

 
Vendredi, le 4 septembre 2009 

Pour aller plus loin :  
Paraboles, chapitre 12, pp.121-123, Prophètes et rois, chapitre 12, pp. 115. 
 


